

PERSPECTIVES - LETTRES DE L'INSPECTION PÉDAGOGIQUE RÉGIONALE EN ARTS PLASTIQUES

05 juin 2022

Chères et chers collègues,

J'ai eu, tout au long de cette année scolaire particulièrement dense, l'occasion de mesurer à nouveau votre engagement ainsi que le travail mené en classe et dans vos établissements. Ces rencontres et les nombreux échanges lors des entretiens des rendez-vous de carrière, dans le cadre de formations, groupes de travail, groupes de production de ressources, travaux académiques mutualisés, réunions liées aux différents examens et concours... constituent des moments riches de construction de notre professionnalité.

Je tenais à vous en remercier vivement, et en tout premier lieu les formateurs académiques et les collègues engagés dans des missions de tutorat, ainsi que les collègues IAN et webmestre.

Les résultats du Baccalauréat 2022, vous le savez, sont désormais parus et les épreuves de second groupe se déroulent dans les tous prochains jours. C'est l'occasion de remercier les professeurs qui ont menés leurs élèves vers la réussite et d'attirer votre attention sur les pages du site académique pédagogique disciplinaire consacrées à l'enseignement de spécialité et à l'enseignement optionnel <https://pedagogie.ac-rennes.fr/spip.php?article5059>.

Les enseignements de spécialité artistiques sont conservés par plus de 80 % des élèves entre la première et la terminale. Nous avons par ailleurs cette année 457 candidats pour les épreuves de spécialité arts plastiques dans notre académie, comparativement par exemple à 190 candidats en 2019. Ce sont deux indicateurs forts d'une évolution favorable de l'enseignement des arts plastiques au lycée, porté par un enseignement actualisé et motivant au collège.

J'attire également votre attention sur les lettres Bleu Cobalt - lettre académique disciplinaire trimestrielle, proposant aux professeurs une autre forme de communication et de lien professionnel, propre à valoriser le travail mené dans les établissements scolaires. Parution désormais régulière, l'ensemble témoigne de la dynamique de l'enseignement des Arts plastiques dans l'académie, à consulter ici : <https://pedagogie.ac-rennes.fr/spip.php?article5435>.

Je vous rappelle enfin que les dernières ressources du site académique pédagogique disciplinaire <https://pedagogie.ac-rennes.fr/arts-plastiques> telles que : *Pistes de pratiques en classe autour des Fables*, *Synthèse des TraAM 2021-2022 sur l'expérience sensible virtuelle et la parole de l'élève-spectateur*, *Organiser un projet EAC*, *Les Galeries Bleues espaces virtuels d'expositions* et le Genial.ly permettant de découvrir leur déploiement académique progressif, ainsi que les pages suivantes du site, sont à découvrir ou redécouvrir. Elles peuvent contribuer à nourrir votre réflexion et projets pour la rentrée 2022.

À quelques encablures de ces congés d'été très attendus et mérités, je vous souhaite d'excellentes et reposantes vacances à venir,

Gaëlle Jumelais-David
Inspectrice d'Académie - Inspectrice Pédagogique Régionale Arts plastiques